



# LA VOCACIÓN ES UN ASUNTO DE AMISTAD

**XXVIII DOMINGO**  
**TIEMPO ORDINARIO**

CICLO

**B**



**VICARIA DE LA  
ESPERANZA  
JOVEN**

# PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a prepararte espiritualmente para el encuentro, ofreciendo las alegrías y las penas de esta semana, así como las dudas que también tienes sobre tu camino de fe, para que Jesús nos sostenga. ¿Qué quieres decirle hoy a Jesús amigo, previo al encuentro?

Invoca la presencia de Jesús, por medio de la señal de la cruz, y ofrece tu vida con la siguiente oración:

## NO ES COSA FÁCIL (P. Esteban Gumucio SS.CC)

No es cosa fácil, Señor  
no es cosa fácil ser  
hombre,  
ser justo, honesto y leal,  
ser honrado y respetar el  
compromiso jurado,  
decir siempre la verdad,  
no vivir acomodado al  
sentir de los demás.  
No es cosa fácil, Señor,  
conservar el corazón,  
reconquistar cada día

un pedacito de vida para  
poderlo entregar.  
No es cosa fácil, Señor,  
querer seguir tu sendero,  
dejar las redes primero y  
ponerse a caminar.  
Pero al seguir caminando,  
paso a paso por tu huella,  
descubrí que era muy bella  
la tarea de ser hombre.  
Amén.



Repasa el objetivo del encuentro:

## COMPARTIR EN TORNO A LAS EXIGENCIAS QUE JESÚS ESTABLECE PARA SER SUS DISCÍPULOS

Teniendo siempre presente el objetivo del encuentro, te invitamos a leer y a reflexionar sobre el texto bíblico de éste: **Mc 10,17-30**. Repasa sus ideas, palabras y personajes centrales, para que luego lo puedas complementar con los contenidos que están en el desarrollo del encuentro.

Te invitamos a profundizar en el texto bíblico y los contenidos a partir de tu propia experiencia de vida y experiencia de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

*¿Cuáles son las exigencias del seguimiento de Cristo que tus cercanos o personas que conoces te cuestionan hoy?*

*¿Cuáles crees que son los principales cuestionamientos que hace la sociedad por seguir a Jesucristo?*

*¿Cómo das testimonio de la fe a pesar de las dificultades que vivimos como Iglesia?*

*¿Qué significa ser discípulo de Jesucristo en el Chile de hoy?*

**JMJ**  
**PANAMÁ 2019**

*"He aquí la sierva del Señor;  
hágase conmigo según la palabra del Señor."*

Mira el caminar de la comunidad que acompañas, junto con revisar la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro. Recuerda que puedes tomar en cuenta el contenido e incluso crear una nueva metodología, ¡adelante!!!

- Las actividades están pensadas para realizarlas virtual o presencialmente.
- Tú eres quien guía el encuentro, por lo tanto, puedes adaptar las actividades según sus tiempos.
- Película recomendada: "Tan distinto como yo"

Una vez que has concluido la preparación del encuentro, te invitamos a ofrecer a Jesús a las personas que han sido importantes en tu caminar de fe, y a los/as jóvenes que acompañas, rezando la oración que nos hace hermanos: Padre nuestro...



# DESARROLLO DEL ENCUENTRO

## MATERIALES

- Mochila o bolso vacío
- Hojas
- Lápices

## ACOGIDA

Recibe con entusiasmo a todos/as los/as jóvenes.

Dialoga con ellos sobre su semana, cómo han estado, cómo está su familia, etc.

Para contextualizar puedes decir lo siguiente: "Hoy esperamos contar con su disposición para revisar la vida y saber si queremos ser discípulos de Jesús, lo que es un hermoso llamado a la amistad y al amor."



## ORACIÓN INICIAL

Para comenzar nuestro encuentro, rezaremos. Los/as invitamos a entregar todo aquello que nos pasó durante la semana: lo bueno, lo malo y lo que nos llena de esperanza.

Hoy hablaremos sobre qué significa ser un discípulo para poder continuar con la tarea que Jesús nos encomienda. Ésta no es fácil de llevar a cabo, por ello profundizaremos en la labor de un discípulo.

Rezaremos con una oración escrita por el P. Esteban Gumucio, un sacerdote chileno.

### NO ES COSA FÁCIL (P. Esteban Gumucio SS.CC)

No es cosa fácil, Señor  
no es cosa fácil ser hombre,  
ser justo, honesto y leal,  
ser honrado y respetar el  
compromiso jurado,  
decir siempre la verdad,  
no vivir acomodado al sentir de los  
demás.

No es cosa fácil, Señor, conservar el  
corazón,  
reconquistar cada día un pedacito  
de vida para poderlo entregar.

No es cosa fácil, Señor, querer  
seguir tu sendero,  
dejar las redes primero y ponerse a  
caminar.

Pero al seguir caminando, paso a  
paso por tu huella,  
descubrí que era muy bella la tarea  
de ser hombre.

Amén.



## SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte con los/as jóvenes lo que vivieron en el encuentro anterior, si pudieron realizar el compromiso, participar de la Eucaristía dominical, y qué les quedó resonando del encuentro anterior, tal vez quieran comentar alguna pregunta, duda o lo que han podido compartir. Dale el tiempo necesario para dialogar.

Cuéntales que en este encuentro se reflexionará en torno a las exigencias que Jesús establece para ser sus discípulos.



## MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

# 7

Queremos comenzar invitándolos a pensar en su(s) mejor(es) amigo/a(s); seguramente comparten un sistema de valores relativamente parecido, les gusta conversar con ellos a toda hora e incluso puede que sean los primeros contactos en su whatsapp u otras aplicaciones. Los amigos nos enseñan cosas, jamás nos dejan solos y generalmente son con quienes nos comunicamos en cuanto alguna situación ocurre en nuestra vida.

Te invitamos a trabajar las siguientes preguntas de forma personal:

- ¿Quiénes son tus mejores amigos/as?
- ¿Qué cosas me han enseñado mis amigos/as?
- ¿Dónde conocí a esos amigos/as?
- ¿Qué cosas les he enseñado yo a mis amigos/as?
- ¿Esos/as amigos/as han cambiado en algún aspecto mi forma de pensar?
- ¿Han experimentado alguna dificultad o experiencia positiva juntos?



Dales un tiempo prudente e invítalos a que compartan sus experiencias con el resto de la comunidad. Luego de que algunos lo hayan hecho, comenta las siguientes ideas con tus propias palabras:

- Jesús está a la espera de ser como esos amigos que describiste previamente y siempre está dispuesto a enseñarnos el potente mensaje del amor; ¿se imaginan tener a Jesús en sus contactos de whatsapp? ¿Qué le dirían?, ¿qué le contarían?, ¿les gustaría hablar con él?
- Sin duda, quienes fueron sus seguidores, también fueron sus amigos y le fueron fieles, lo escucharon con el corazón... Jesús fue tan buen amigo que, incluso después de su muerte, los acompañó hasta el final de sus días. ¡Imagina tener un amigo y maestro con esas características!



## MOMENTO DEL ANUNCIO

# 2

No nos comunicamos por teléfono con Jesús, pero como a Él no se le escapa nada, nos ha dejado su Palabra en la Sagrada Escritura, a partir de la que nos habla y nos aconseja, pero también nos plantea algunas exigencias.

Escuchemos qué nos quiere decir hoy en este encuentro.

Idealmente, que uno de los jóvenes pueda leer el texto bíblico. Otra posibilidad, es que entre varios lean el texto, como una especie de obra de teatro, donde está el narrador y los personajes.



### Lectura del Evangelio según San Marcos (Mc 10, 17-30)

Cuando se puso en camino, un hombre corrió hacia él y, arrodillándose, le preguntó: «Maestro bueno, ¿qué debo hacer para heredar la Vida eterna?». 18 Jesús le dijo: «¿Por qué me llamas bueno? Sólo Dios es bueno. 19 Tú conoces los mandamientos: No matarás, no cometerás adulterio, no robarás, no darás falso testimonio, no perjudicarás a nadie, honra a tu padre y a tu madre».

El hombre le respondió: «Maestro, todo eso lo he cumplido desde mi juventud». Jesús lo miró con amor y le dijo: «Sólo te falta una cosa: ve, vende lo que tienes y dalo a los pobres; así tendrás un tesoro en el cielo. Después, ven y sígueme».

Él, al oír estas palabras, se entristeció y se fue apenado, porque poseía muchos bienes. Entonces Jesús, mirando alrededor, dijo a sus discípulos: «¡Qué difícil será para los ricos entrar en el Reino de Dios!».

Los discípulos se sorprendieron por estas palabras, pero Jesús continuó diciendo: «Hijos míos, ¡qué difícil

es entrar en el Reino de Dios! Es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja, que un rico entre en el Reino de Dios».

Los discípulos se asombraron aún más y se preguntaban unos a otros: «Entonces, ¿quién podrá salvarse?».

Jesús, fijando en ellos su mirada, les dijo: «Para los hombres es imposible, pero no para Dios, porque para él todo es posible». Pedro le dijo: «Tú sabes que nosotros lo hemos dejado todo y te hemos seguido».

Jesús respondió: «Les aseguro que el que haya dejado casa, hermanos y hermanas, madre y padre, hijos o campos por mí y por la Buena Noticia, desde ahora, en este mundo, recibirá el ciento por uno en casas, hermanos y hermanas, madres, hijos, campos, en medio de las persecuciones; y en el mundo futuro recibirá la Vida eterna.

**Palabra del Señor**

Conforma dos grupos de trabajo, pídeles que de forma breve hagan un listado con las exigencias que Jesús propone en el Evangelio, dales un tiempo determinado (estas exigencias están en orden a los mandamientos).

Luego, cada grupo presenta las exigencias. Invítalos a dialogar sobre cómo llevar a cabo cada una de ellas, pues es lo más difícil de cumplir hoy en el seguimiento de Jesucristo.

Concluye este momento por medio de la siguiente pregunta: ¿Por qué la exigencia de Jesús es el amor?

Puedes profundizar las respuestas de los jóvenes por medio del siguiente contenido, en las palabras del Papa Francisco en su Exhortación *Christus vivit* (CV, 250-252):



“Lo fundamental es discernir y descubrir que lo que quiere Jesús de cada joven es ante todo su amistad. Ese es el discernimiento fundamental. En el diálogo del Señor resucitado con su amigo Simón Pedro la gran pregunta era: «Simón, hijo de Juan, ¿me amas?» (Jn 21,16). Es decir: ¿Me quieres como amigo? La misión que recibe Pedro de cuidar a sus ovejas y corderos estará siempre en conexión con este amor gratuito, con este amor de amistad.

Y si fuera necesario un ejemplo contrario, recordemos el encuentro-desencuentro del Señor con el joven rico, que nos dice claramente que lo que este joven no percibió fue la mirada amorosa del Señor (cf. Mc 10,21). Se fue entristecido, después de haber seguido un buen impulso, porque no pudo

sacar la vista de las muchas cosas que poseía (cf. Mt 19,22). Él se perdió la oportunidad de lo que seguramente podría haber sido una gran amistad. Y nosotros nos quedamos sin saber lo que podría haber sido para nosotros, lo que podría haber hecho para la humanidad, ese joven único al que Jesús miró con amor y le tendió la mano.

Porque «la vida que Jesús nos regala es una historia de amor, una historia de vida que quiere mezclarse con la nuestra y echar raíces en la tierra de cada uno. Esa vida no es una salvación colgada “en la nube” esperando ser descargada, ni una “aplicación” nueva a descubrir o un ejercicio mental fruto de técnicas de autosuperación. Tampoco la vida que Dios nos ofrece es un “tutorial” con el que aprender la última novedad. La salvación que Dios nos regala es una invitación a formar parte de una historia de amor que se entreteje con nuestras historias; que vive y quiere nacer entre nosotros para que demos fruto allí donde estemos, como estemos y con quien estemos. Allí viene el Señor a plantar y a plantarse»”.

En síntesis, el Papa Francisco nos enseña que ser discípulos, optar por un camino de vida (casarse, ser religiosa o religioso, presbítero, líder social, profesional, servidor, misionero etc.), requiere un paso previo: ser llamados por Dios a la amistad con Él y acceder a esa invitación, asumiendo las características de esa opción para toda la vida. Esto trae una plenitud de vida que no está exenta de problemas (como las burlas del mundo), porque incluye el amor hasta el extremo, mediante el sacrificio de algún aspecto de la existencia o la ofrenda de la propia vida.



## MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

# 3

Podemos quedarnos con el mensaje maravilloso del mandamiento del amor, el cual es fructífero si lo aplicamos a la vida cotidiana. Por esto, una segunda instancia de nuestro encuentro es imaginar que cargamos una mochila con todas las herramientas que son necesarias para ser un discípulo de Jesús en el mundo. Es como cuando nos vamos de viaje y llevamos todo lo necesario para poder vivir o estar en otro lugar. Por lo tanto, en una hoja, dibujaremos todas las herramientas elementales para ser un discípulo de Jesús en el mundo y las pondremos dentro de nuestro bolso vacío. Por ejemplo: necesitaremos una fuente inagotable de paciencia o una bitácora de viaje, etc. La idea es que las herramientas que llevamos sean lo más creativas posible. La actividad se presenta en el encuentro. Puedes incluir en tu mochila las herramientas que los demás presentaron.

Luego de la actividad, el objetivo es comprometerse a ser un discípulo de Jesús. Éste debe ser un acto de amor y plena libertad.



## MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Cerramos hoy nuestro encuentro con la esperanza de entender que el seguimiento de Jesús y ser su discípulo, implica profundizar, experimentar y transmitir su mensaje, para lo cual Él siempre estará ayudándonos e impulsándonos, y que así podamos continuar con su misión.

Rezamos juntos, unidos a la Virgen María, que a pesar de las dificultades siempre estuvo al lado de su Hijo.  
Dios te salve...

### EVALUACIÓN

Esta será una evaluación de percepción a través de estas sencillas preguntas:

- ¿Qué es lo que más valoro de nuestro encuentro de hoy?
- ¿Qué entiendo ahora por discípulo de Jesús?
- ¿Qué implica ser su discípulo?

Anexo 1: Discípulos y testigos de Jesús en el mundo:  
<https://diocesisdecanarias.net/wp-content/uploads/2019/08/discipulosytestigos.pdf>





[www.vej.cl](http://www.vej.cl)